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Cubatão comemora 63 anos 
com muita festa e prefeita faz a 
entrega das obras inacabadas 
da Avenida 9 de Abril Cubatão ganha “Roupa 

Nova” de presente em 
seu aniversário
Prêmio Tatiana Belinky de Limeriques 
abre inscrições no dia 18, Dia Nacional 
do Livro Infantil

Biker Fernando Fabrício 
fica em 2º lugar no Desafio 

Ecológico de Pedro de Toledo 

Investimentos são anunciados 
durante o I Fórum de Qualificação 
Profissional

Cubatão segue à espera de UPA

Povo 
cubatense 

não é bobo!
Observatório

por Raul Christiano
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Falta de manutenção 
e entulho preocupam 

a Vila Natal
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Prometida pela Adminis-
tração Municipal para ser 
entregue ainda em 2011, a 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) do Parque 
São Luiz continua em obras. 
Os atendimentos chegaram 
a ser estipulados, em vídeo 
institucional e matéria do 
portal da Prefeitura, para 
começar em dezembro e até 
mesmo em outubro daquele 
ano. Mas, até agora, nada 
foi inaugurado e nenhuma 
satisfação foi dada à popu-
lação.

Pelo menos o Desfile fez bonito, mostrando a 
garra do cubatense em manter suas tradições
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O lar esperado

 Minha desfiliação

Maurilio tadeu de Campos

Arlindo Fagundes

No canto da sala, um menino 
quieto. Estava afastado das 
outras crianças que brincavam 
animadas. Era Leonardo, uma 
criança tímida, que parecia não 
pertencer àquele ambiente. Tinha 
quatro anos mas aparentava mais 
idade, impressão percebida no 
seu semblante sombrio. Felipe e 
Estela estavam naquele orfanato 
pretendendo adotar uma criança. 
Resolveram tomar tal decisão 
porque não conseguiam gerar 
seus próprios filhos, apesar de 
já terem recorrido a tratamentos 
médicos, mal sucedidos.  
 Os dois simpatizaram 
com Leonardo e pretenderam 
conhecê-lo melhor. Decidiram 
que iriam fazer isso aos poucos, 

para que a decisão da adoção fosse 
resolvida de maneira acertada. 
Felipe retornou ao orfanato 
alguns dias depois. Encontrou 
Leonardo sentado no chão, 
distraído, fazendo desenhos. O 
rapaz aproximou-se e passou 
a observar o menino, que se 
distraia com seus lápis e papéis. 
Atendendo ao chamado de outras 
crianças, Leonardo levantou-se 
e foi até elas, participar de uma 
brincadeira. Em poucos minutos 
retornou, para ocupar o seu lugar 
no canto da sala. Continuou a 
desenhar. Felipe sentou-se no 
chão, ao lado do garoto e puxou 
conversa. Leonardo respondia às 
indagações de Felipe com acenos 
de cabeça, sempre concentrado 
nos seus desenhos. 
 Instinto paternal, 
talvez, fez com que Felipe 
acariciasse os cabelos do garoto 
não acostumado a mimos, 
principalmente vindos de 
alguém ainda estranho para ele. 
Inicialmente, Leonardo mostrou-
se arredio. Depois, porém, foi 
se soltando. Acontecia algo 
diferente naquele momento, 
uma experiência rara para os 
dois, tão carentes, necessitados 
um do outro; dois seres ainda 
incompletos no amor. Leonardo 

parou de desenhar. Instantes 
depois segurou a mão de Felipe 
e, logo em seguida, encostou 
a cabeça no seu braço, como 
a pedir proteção e carinho. 
Quem passasse por ali poderia 
perceber o brilho das trocas de 
olhares e o surgimento de tênue 
afeição, já correspondida. E os 
dois experimentaram esse bom 
momento. E o silêncio dizia 
tudo. Um sentimento formidável 
os ia envolvendo. Felipe passou 
o braço pelo ombro de Leonardo 
e isso fez um bem enorme a 
ambos. 
 O interesse de Felipe 
por Leonardo e essa interação 
carinhosa exercitada pelos dois 
foram o passe de mágica para 
a simbiose que, a partir dali, 
poderia concretizar a tão esperada 
adoção. Alguns dias depois foi a 
vez de Estela ir ao orfanato. O 
procedimento e a interação fora 
semelhante. Ela voltou para 
casa feliz, ansiosa, emocionada 
e muito esperançosa por definir 
logo aquela situação. O casal 
decidiu, então, adotar Leonardo. 
Os dois voltaram outras vezes ao 
orfanato. E chegou, finalmente, 
o dia tão aguardado pelos três. 
Leonardo ficou sabendo da 
adoção e esperou ansioso pela 

hora da chegada dos seus novos 
pais. E quando os viu chegar, 
sorriu e correu para abraçá-
los. Estela beijou o menino no 
rosto. Felipe abaixou-se e pediu 
um abraço. Leonardo enlaçou 
o pescoço do rapaz, com força. 
Felipe ergueu Leonardo, que 
ganhou o colo seguro do futuro 
papai. Estela enlaçou os dois, 
compartilhando também daquele 
instante de felicidade. 
 O procedimento da 
adoção possibilitou a Leonardo 
obter o seu lar esperado, 
saudável e repleto de afeto, 
propício a uma digna existência. 
Num tempo em que tanta gente 
prefere apenas adotar animais 
de estimação, tratando-os como 
seres humanos, crianças como 
Leonardo continuam ansiando 
pela oportunidade de amar e 
serem amadas de verdade.

(*) Maurilio Tadeu de 
Campos - Professor, poeta 
e escritor. Presidente da 
CONTEMPORÂNEA - 
Projetos Culturais. Membro 
efetivo da Academia Santista 
de Letras. Autor do livro 
Relações & Compromissos. 
E-mail: mtc@iron.com.br 

Entrevista da Prefeita

É de se estranhar a atitude do 
Jornal Povo de Cubatão ao 
“publicar” uma página quase 
totalmente em branco, sob 
a alegação de que a Prefeita 
Marcia Rosa, supostamente, 
teria se negado a conceder 
entrevista a este semanário o 
que teria motivado o jornal a 
estampar reticências entre as-
pas, seguido da frase “isto é 
tudo o que a prefeita Marcia 
Rosa tem a dizer ao Povo de 
Cubatão”. Consideramos essa 
atitude descabida, despropor-
cional e desnecessária, já que 
a Prefeita não se negou a con-
ceder a entrevista. 
 De fato, o jornalista 
Raul Christiano fez a solicita-
ção da entrevista diretamente 
à Prefeita Marcia Rosa e ao 
secretário de Comunicação, 
Fernando Alberto Henriques 
Júnior, que se compromete-
ram a atender o pedido, da 
mesma forma que foram aten-
didos os inúmeros veículos de 
comunicação da região, indis-
criminadamente. 
 Porém, estranha-
mente, neste caso específico, 
o jornal Povo de Cubatão não 
adotou a prática usual de fazer 
contato com a Assessoria de 
Imprensa da Prefeitura, que 
tem a incumbência de agen-
dar as entrevistas, de modo 

a que todos os profissionais 
possam ser atendidos indivi-
dualmente. Em lugar disso, os 
contatos passaram a ser feitos 
diretamente com o Gabinete 
da Prefeita, que não tem essa 
atribuição. 
 Por outro lado, o  
jornalista deste semanário, 
Leandro Frota, “por estar em 
outra ligação”, não atendeu 
ao telefonema do assessor de 
imprensa Jorge Ramos, que 
iria informá-lo de que a Pre-
feita estava pronta a atendê-lo 
e nem deu retorno ao recado 
deixado. Nem mesmo no dia 
seguinte, quando voltou a 
manter contato com a Asses-
soria, solicitando informações 
sobre a saída dos secretários 
de Habitação, Educação e de 
Turismo, Leandro mencionou 
o fato de a entrevista não ter 
sido realizada. 
 Diante disso, é de se 
supor que a atitude do Povo 
de Cubatão, que, reiteramos, 
foi descabida, desproporcio-
nal e desnecessária, possa ter 
sido deliberada, fato que não 
condiz com tradição de jor-
nalismo  sério e democrático 
que sempre foi praticado por 
este jornal. 

Assessoria de Imprensa da 
Prefeitura de Cubatão

Quando fui convidado para en-
trar no PSDB, tinha garantias 
de que seria o pré-candidato do 
Partido em Cubatão. Ocorre que, 
logo após a minha filiação e de 
vários pré-candidatos a verea-
dor, bem como, a reorganização 
do Partido na Cidade, começa-
ram as conversas sobre a vinda 
do ex-prefeito Nei Serra. 
 No meu entendimento, 
a decisão do partido já estava or-
questrada. Foram na minha casa 
os senhores Raul Christiano, 
Ademário e Toninho, que que-
riam uma conversa particular e 
o tema foi, se eu concordava ou 
não com a vinda do Nei para o 
PSDB e, que ele viria para aju-
dar. No entanto, disse que não 
era contra a vinda de qualquer 
pessoa, pois não tinha decisão 
nessa questão, porque não era 
dono do Partido. 
 A partir daí, todo o 
trabalho que estava sendo reali-
zado, inclusive com os partidos 

de oposição, foram praticamen-
te estagnados, como se a vinda 
desse cidadão tivesse o objetivo 
de desestabilizar as articulações 
de oposição ao atual governo do 
PT.
 Surgiram novos nomes 
como pré-candidatos, como o 
do também ex-prefeito José Os-
valdo Passarelli e do professor 
Ademir Pires, que em reunião 
realizada em Santos, retiraram 
os seus nomes. Ficaram apenas 
o meu nome e o do ex-prefeito. 
 Naquela reunião foi 
proposto uma pesquisa para sa-
ber qual o nome seria escolhido 
para a pré-candidatura a prefeito 
pelo PSDB. Eu sempre defendi 
a escolha por meio de prévias 
internas entre os filiados, con-
forme estabelece Resolução do 
Diretório Estadual. 
 Entretanto, tudo já es-
tava definido, todos indicaram 
as pesquisas e, diante daquela 
situação fui voto vencido. Sendo 
assim fui obrigado 
a aceitar. 
 No últi-
mo dia 30, em uma 
reunião em Santos, 
na casa do senhor 
Raul Christiano 
e com as presen-
ças dos senhores 
Edmur Mesquita, 
Ademário e a mi-
nha, foi aberto o 
envelope com a tal 
pesquisa, na qual, 
saiu vencedor o se-
nhor Nei Serra.

 Respeito a decisão, 
mas não apoiarei o candidato es-
colhido porque sempre defendi 
minhas convicções e não mudo 
como muitos mudam.  Nada te-
nho nada contra o ex-prefeito, 
mas ele já teve sua oportunidade 
como chefe do executivo cuba-
tense por três vezes e, a meu ver, 
não foram boas as suas passa-
gens pela prefeitura de Cubatão
 Assim, como também 
penso que não é boa a atual ad-
ministração. Aliás, são muito 
parecidas, muita propaganda e 
pouco resultado em pról da 
sociedade cubatense.
Durante o período que estive 
no PSDB, visitei o Palácio 
do Governador e vários Se-
cretários de Estado e todas 
as audiências foram agenda-
das pela Assessoria do Vice-
Prefeito. Quero frisar também 
que, por iniciativa do senhor 
Ademário, jamais fui apre-
sentado a qualquer autoridade 

do PSDB, nem do Governo do 
Estado.
 Agradeço a todos que 
tem manifestado apoio a minha 
pessoa e que Deus ilumine a 
mente do povo de Cubatão, para 
escolher um bom prefeito nas 
próximas eleições.

(*) Arlindo Fagundes, Vice-
prefeito de Cubatão. E-mail: 
arlindofagundes@uol.com.br 

“Prefeitura prestou contas 
ao Tribunal de Contas, que 
instalou um Telecentro no 
Jardim Nova República, 

por R$ 26.243,54. Mas esse 
Telecentro jamais existiu.”

Geraldo Guedes, vereador 
do PR.

Linha Direta

Nota de Redação: 
Excepcionalmente 

nesta edição deixamos 
de publicar crônica do 

professor Mário Torres 
Filho, em função dele 

estar hospitalizado.

Nota da Direção do Jornal:

Não é verdadeira a informação de que a repor-
tagem deste jornal ‘Povo de Cubatão’ deixou de 
adotar “a prática usual de fazer contato com a 
Assessoria de Imprensa da Prefeitura” após este 
diretor-presidente ter falado pessoalmente com a 
prefeita e com o seu secretario de comunicação. 
Foram realizadas inúmeras tentativas e os recados 
foram deixados no gabinete da prefeita, na secre-
taria de comunicação e no celular do seu titular 
Fernando Alberto Henriques Júnior. Aliás tem 
sido cada vez mais difícil conseguir falar com esse 
secretário, que quando alega ter retornado a liga-
ção, para o azar do nosso repórter que atendia a 
outra demanda de entrevista por telefone, tentou 
imediatamente sem sucesso, por meio dos telefones 
fixos e do celular, um agendamento para ouvir a 
prefeita avaliar as realizações do governo munici-
pal e as perspectivas para o seu resto de mandato. 
Os intermediários da prefeita Márcia Rosa impedi-
ram, mais uma vez, o seu contato com o ‘Povo de 
Cubatão’, para continuar mantendo a sua “tradi-
ção de jornalismo sério e democrático que sempre 
foi praticado por este jornal”.
Isso é lamentável!

Raul Christiano, 
diretor-presidente do Jornal ‘Povo de Cubatão’.
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Desembargador Cidadão!

A Câmara de vereadores de 
Cubatão é a mais econômica 
de todas no quesito concessão 
de títulos de “Cidadão Cuba-
tense” a personalidades da 
comunidade ou que fizeram 
algo importante para a vida do 
município. Ontem à noite, em 
sessão solene bastante concor-
rida, foi a vez do presidente do 
Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo, desembargador 
Ivan Ricardo Garísio Sartori.

Motivo do título

Os 11 vereadores aprovaram 
a homenagem a Ivan Sartori, 
por unanimidade de votos, por 
ter sido receptivo à reivindi-
cação do Poder Judiciário e 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil-Secção Cubatão, em 
busca da ampliação dos ser-
viços judiciários através da 5ª 
Vara no município. 

Orador oficial

O diretor-presidente do jornal 
“A Tribuna”, Marcos Clemen-
te Santini, foi escolhido para 
ser o orador oficial da sole-
nidade comemorativa dos 63 
anos de Emancipação Política 
e Administrativa de Cubatão, 
na tribuna da Câmara Munici-
pal. Mas ele não pode vir e foi 
representado pelo jornalista 
Manuel Alves Fernandes, um 
dos maiores conhecedores das 
pessoas e das coisas de inte-
resse de Cubatão.

Povo barrado

O funcionário do cerimonial 
da Câmara, Maurício Campi-
nas, impediu o acesso da co-
laboradora do jornal ‘Povo de 
Cubatão’, Jordana Lima Duar-
te, na área destinada às autori-
dades e que foi ao evento para 
fotografar o desembargador. 
Fotógrafos de outros veículos 
estavam lá, sem problemas. 
Lamentável esse comporta-
mento antidemocrático...

Começou o jogo

Na última segunda-feira, dia 
nove de abril, aniversário de 
Cubatão, um encontro entre 
dois pré-candidatos à prefei-
tura nas eleições de outubro, 
deu o que falar nos bastidores 
políticos da cidade. É que o 
ex-prefeito Nei Serra/PSDB 
e o vereador Geraldo Guedes/
PR foram vistos juntos almo-
çando num famoso restauran-
te.  
 
Sem discrição

De acordo com alguns obser-
vadores políticos de Cubatão 
que inclusive presenciaram 
a cena, eles não fizeram a 
mínima questão de manter 
qualquer tipo de discrição em 
relação ao encontro, inclusive 
sentaram-se numa mesa cen-
tral que era facilmente nota-
da por quem circulava pelo 
local.  

E o prato?

Segundo os mesmos obser-
vadores políticos só não foi 
possível identificar se Serra e 
Guedes saborearam o mesmo 
prato durante o almoço. O que 
fica fácil de concluir é que a 
sucessão municipal certamen-
te fez parte do cardápio e que 
ambos iniciaram o processo 
de aproximação entre os par-
tidos de oposição que ainda 
pode avançar muito.      

Aliança

A partir daí, fica no ar a ex-
pectativa pela tão propalada 
união dos partidos que fazem 
parte da oposição ao governo 
petista de Cubatão. Caso Nei 
Serra e Geraldo Guedes selem 
uma aliança, fica mais fácil 
a formalização da chamada 
candidatura única, que trans-
formaria o pleito em um ver-
dadeiro plebiscito.

Nei abre alas

Durante o desfile cívico na 
Avenida 9 de Abril, enquan-
to a prefeita Márcia Rosa/PT 
concentrava a sua atenção 
nos estudantes, militares e de-
mais participantes, Nei Serra/
PSDB estava do outro lado da 
avenida, assediadíssimo por 
munícipes, funcionários da 
prefeitura e correligionários. 
Disse que não foi cumprimen-
tar a prefeita para não parecer 
provocação: “Sou da paz!”, 
justificou o ex-prefeito.

Falando nele

O pré candidato do PSDB à 
prefeitura de Cubatão presti-
giou na última terça-feira o 1º 
Fórum Metropolitano de Qua-
lificação Profissional, evento 
promovido pela Agem, Agên-
cia Metropolitana da Baixada 
Santista, que foi realizado no 
Parque Balneário Hotel, em 
Santos.

Debate importante

 Durante o encontro, foram 
apresentadas e debatidas di-
versas ações realizadas tanto 
pelo Estado quanto pela União 
em prol da capacitação pro-
fissional dos jovens da região 
que buscam um lugar no nosso 
promissor mercado de traba-
lho. Detalhe: a prefeita Márcia 
Rosa não compareceu. 

Ao Ministério Público

Por outro lado, o vereador 
Geraldo Guedes enviou nota 
à coluna explicando que o 4º 
Promotor de Justiça de Cuba-
tão, Rodrigo Dacal, encami-
nhou ao Ministério Público 
Federal a representação feita 
pelo parlamentar a respeito da 
polêmica envolvendo a não 
instalação do Telecentro no 
Jardim Nova República.

Explicação

Guedes entrou recentemente 
com uma representação civil 
no Ministério Público após sa-
ber que a prefeitura de Cuba-
tão apresentou ao Tribunal de 
Contas do Estado um investi-
mento de R$ 26.243,54 para 
a instalação do tal Telecentro 
em 2010, fato que, segundo 
ele, jamais aconteceu.

TV aberta

Em breve a Câmara de Cuba-
tão poderá ser uma das pri-
meiras em todo o Estado a 
transmitir as sessões em rede 
de TV aberta. Esta semana, 
o diretor-secretário da Casa, 
Paulo Roberto Bonavides es-
teve em Brasília para assinar 
convênio com o Ministério 
das Comunicações. 

Dá-lhe falação

O órgão é o responsável pela 
autorização para a utilização 
de um canal digital aberto 
para transmitir sessões do 
Poder Legislativo. Caso isso 
se confirme, certamente cairá 
por terra a discussão em torno 
da diminuição do cansativo 
período de expediente, que 
antecede a Ordem do Dia. É 
que nenhum vereador vai que-
rer perder a oportunidade de 
discursar em TV aberta.

Política

Na boca do Povo

Povo cubatense não é bobo!
Raul Christiano

Observatório

Durante muitos artigos 
sinalizei que as eleições 
municipais podem ser de-
finidas como um plebisci-
to, entre duas opções de 
candidaturas, a da situação 
e outra da oposição. Como 
sempre na história desta 
cidade, muitos nomes se 
apresentam ao longo dos 
mandatos dos prefeitos e 
da prefeita, mas não con-
seguem aglutinar os apoios 
necessários para ter a mus-
culatura exigida numa dis-
puta de um cargo executi-
vo. Disputar a prefeitura de 
uma cidade é um sonho de 
todo político.
 Tentarei escrever 
sem citar nomes dos pré-
candidatos, que nasceram 
nesse processo político 
desde o fim do prazo para 
as mudanças de partidos. 
A ideia de uma frente de 
oposição sofreu muitos ba-
ques disparados da base do 
governo municipal, justa-
mente porque quem está no 
poder acaba usando a cane-
ta para influenciar indecisos 
ou dar um empurrãozinho 
naqueles que sabem que não 
possuem qualquer condição 
de disputar o cargo mais 
importante do município.
 Acompanhei todos 
os movimentos até os últi-
mos dias de março e obser-
vo que ainda há candidatos 
se afirmando nos bastidores 

e nos comerciais partidários 
com o mesmo foco do ano 
passado. Nesse processo lí 
enquetes com dados signifi-
cativos para forçar alianças 
dos dois lados. Não há um 
vitorioso hoje, mas o nú-
mero de indecisos ainda é 
bastante elevado, podendo 
retardar essa decisão para 
a reta final, nos 45 minutos 
finais, quando os nossos 
prefeituráveis e candidatos 
a reeleição ou eleição para 
a Câmara de Vereadores te-
rão um tempo de exposição 
na TV Unisantos, que é a 
retransmissora da TV Cul-
tura, porque a sede dessa 
TV fica em Cubatão.
 Os candidatos 
cubatenses não vão apa-
recer na TV Tribuna, na 
Band Litoral, no SBT ou na 
Record. Nem na TV Santa 
Cecília, que tem uma gran-
de audiência entre os teles-
pectadores da cidade.

 A comunicação é 
uma ferramenta que pre-
cisa ser usada com muito 
profissionalismo e respeito. 
Nas eleições deste ano, as 
redes sociais, na Internet, 
vão ter um papel decisivo, 
mas dependendo da forma 
que usarem as suas contas 
virtuais, a vítima pode ser 
o próprio candidato ou can-
didata.
 O Tribunal Supe-
rior Eleitoral já baixou 
regulamento dizendo que 
ninguém pode dizer que é 
candidato ou pedir votos 
no Twitter, no Facebook, 
Orkut e blogs, antes do dia 
6 de julho, quando as cam-
panhas estão autorizadas, 
de acordo com o calendário 
eleitoral para as eleições de 
7 de outubro de 2012.
 Na prática estamos 
há pouco menos de seis 
meses das eleições. Mas os 
partidos precisam definir 

os seus times de candidatos 
e coligações até o final de 
junho. Então, com as res-
trições impostas e o abuso 
que sempre acontece por 
apoiadores desavisados, 
apesar da indefinição de 
um nome da oposição, não 
me surpreenderei se alguns 
oposicionistas negociarem 
a continuidade do atual go-
verno, em troca de uma par-
ticipação no próximo go-
verno ou, quem sabe, ainda 
este ano, porque quem está 
com a caneta pode nomear.
 Acredito muito na 
democracia, como o me-
lhor regime para o nosso 
país e para o mundo. Tota-
litarismos levam ao autori-
tarismo e ao cerceamento 
da livre participação da so-
ciedade nesse debate local. 
Este jornal tem um desejo: 
quer manter a sua tradição 
de meio de comunicação 
aberto e com ideias plu-
rais. Na campanha o jornal 
será obrigado a isso, mas 
este jornal não tem a inten-
ção de pregar no deserto, 
a vontade única de todo o 
povo cubatense, de uma 
cidade resgatada, melhor, 
participativa.
Queiram bem o povo desta 
cidade, classe política plu-
ripartidária! O povo não é 
bobo e não quer ser enga-
nado. Vamos refletir para 
definir o melhor caminho?

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano

Edgar Boturão e colaboradores

Um encontro marcado não 
só pela discussão do merca-
do profissional, mas também 
pelo anúncio de diversos in-
vestimentos na área de edu-
cação, emprego e mobilidade 
urbana. Assim foi o I Fórum 
de Qualificação Profissional 
para o Mercado de Traba-
lho promovido pela AGEM 
(Agência Metropolitana da 
Baixada Santista). A primei-
ra exposição foi do secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência e Tecnologia, 
Paulo Alexandre Barbosa, 
que apresentou as diversas 
atividades realizadas pela 
pasta. No final da exposição 
uma boa novidade: a cons-
trução de um centro profis-
sionalizante na Zona Noro-
este, em Santos. Um prédio 
com três pavimentos, cinco 
laboratórios, 19 salas de aula 
totalmente adaptados para 
portadores de deficiência. A 
obra será executada no local 
onde está instalada a escola 
professor doutor Archimedes 
José Bava, no bairro Castelo.
 Em seguida, foi a vez 
do secretário-adjunto dos Di-
reitos da Pessoa com Defici-
ência do Estado de São Paulo, 
Marcos Pellegrini, falar sobre 
a capacitação e inclusão de 
pessoas com deficiência. O 
tema também foi debatido 
pela coordenadora de apoio a 
pessoa com deficiência, Ma-
rinalva da Silva Cruz, e por 
Celso Furniel Salicio, geren-
te da AVAPE. Neste Fórum 
também foram debatidas as 
perspectivas do mercado de 

trabalho voltadas para os seg-
mentos de Porto, Petróleo e 
Gás, e o turismo como indu-
tor do desenvolvimento e da 
geração de emprego e renda 
da região com a participação 
de Marcelo Pedroso, diretor 
de mercado internacional da 
EMBRATUR.
 Qualificação Pro-
fissional para o Desenvolvi-
mento Regional foi o tema 
debatido pelo secretário de 
Desenvolvimento Metro-
politano do Estado, Edson 
Aparecido, pelo presidente 
do CONDESB, Paulo Wia-
zowski, e por Edson da Silva 
Monteiro, coordenador da Câ-
mara de Instituições de Ensi-
no da Associação Comercial 

de Santos. Na apresentação, 
Edson Aparecido destacou 
alguns avanços na mobilida-
de urbana da região, como o 
VLT, obras para eliminar os 
semáforos na Rodovia dos 
Imigrantes (São Vicente), du-
plicação do viaduto Rubens 
Paiva, em Cubatão, e também 
da rodovia Cônego Domêni-
co Rangoni. “Não podemos 
falar em desenvolvimento 
social e econômico sem cui-
dar da mobilidade urbana, do 
transporte de massa, das vias 
de acesso para garantir a agi-
lidade para sair para trabalhar, 
para estudar. Esta é uma prio-
ridade do Governo do Estado 
para a Região Metropolitana 
da Baixada Santista que se 

encontra em acelerado pro-
cesso de desenvolvimento”, 
afirmou Edson Aparecido.
 A realização do I 
Fórum Metropolitano para o 
Mercado de Trabalho foi da 
AGEM e contou com o apoio 
do Sistema A Tribuna de Co-
municação. A organização 
foi da empresa paulistana Ae! 
eventos.

Investimentos são anunciados durante 
o I Fórum de Qualificação Profissional

A primeira exposição foi do 
secretário de Desenvolvi-

mento Econômico, Ciência e 
Tecnologia, Paulo Alexandre 
Barbosa, que apresentou as 

diversas atividades realizadas 
pela pasta.
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Entre os receios dos 
moradores estão as 
enchentes, que podem 
ser causadas pelo 
assoreamento do canal e 
pelo entupimento de bocas 
de lobo

Dois problemas que come-
çam no descaso e terminam 
em enchentes preocupam 
os moradores da Vila Natal. 
O mais antigo é o assorea-
mento do canal localizado 
entre as ruas das Flores e 
São Francisco de Assis, que 
separa as casas do bairro e 
o conjunto Mário Covas. O 
outro é o acúmulo de en-
tulho na área próxima ao 
Caminho Dois, pertencente 
à CPFL (Companhia Pirati-
ninga de Força e Luz), onde 
estão localizadas torres de 
transmissão de energia.
 Morador do bairro, 
Ademário da Silva relata que 
há cerca de três semanas ma-
teriais como blocos de con-
creto, pedaços de madeira e 
de ferro vêm sendo despeja-
dos no local sem qualquer 
represália. “Isso atrai ratos e 
insetos para as residências”, 
alerta, lembrando ainda a 
possibilidade de prejuízo ao 
processo de escoamento de 
água. “Coisas mais leves, 
como tábuas, podem ir parar 
nas bocas de lobo”.
 Sobre o canal, ele 
sugere que seja feito um de-
sassoreamento para que não 
haja transbordamentos du-

rante chuvas fortes. “É ne-
cessário que haja manuten-
ção e limpeza aqui, já que há 
vulnerabilidade a enchentes 
e isso acaba contribuindo”, 
indica, contando que as ca-
sas mais próximas chegaram 
a ser inundadas este ano. “A 
água chegou a um metro de 
altura nas ruas Sete e Oito”.
 Outra moradora do 
bairro, a comerciante Maria 
Marlene, também reclama 
da situação. “Esse mato à 
frente está alto, cheio de en-
tulho. Pra piorar, muitas ve-
zes colocam cachorro e gato 
morto, lixo... Tudo quanto 
é coisa ruim “eles” jogam 
alí. Toda semana o entulho 
está lá”. Marlene diz ainda 
que os moradores vêm, há 
anos, lutando para que o 
fosse coberto e alega que a 
Prefeitura já destinou verbas 
no passado para o trabalho, 
mas o máximo que fizeram 
foi “gambiarra”. “Eles tape-
aram a população. O que nós 
queríamos era evitar que ca-
ísse gato, cachorro, criança 
neste canal, isso sem contar 
o cheiro muito desagrádavel 
que sai dele. No meu bar 
todo mundo reclama do mau 
cheiro.” 

Prefeitura alega que faz 
desassoreamento
A Prefeitura de Cubatão, em 
resposta oficial, alega que 
tem realizado os serviços de 
limpeza e desassoreamento 
do canal do bairro com uma 

periodicidade de seis meses, 
sendo que a última limpeza 
foi realizada em fevereiro de 
2012. Sobre entulho jogado 
junto às torres de transmis-
são de energia entre a Vila 
Natal e o Caminho Dois, a 
Prefeitura pode notificar a 
responsável pela área? No 
caso, seria a CPFL?
 Quanto ao entulho, 
a prefeitura alega realizar a 
coleta semanalmente, todas 
as sextas-feiras. “A popu-
lação pode denunciar, ano-
nimamente, os descartes 
irregulares de lixo e entulho 
pelo telefone 3375-2971”, 
informou pela Assessoria.

O entulho se acumula por vários trechos do 
bairro. Para a comerciante Maria Marlene (ao 
lado), maior problema é o mau cheiro que vem 
do canal que corta a Vila Natal.

O Passeio Ciclístico Cida-
de de Cubatão-CMT 2012, 
organizado pela Companhia 
Municipal de Trânsito, em 
parceria com a Prefeitura 
Municipal de Cubatão, será 
realizado neste domingo, dia 
15 de abril, domingo. Cerca 
950 pessoas já se inscreve-
ram. Durante a concentração, 
antes do início do Passeio, 
também serão aceitas inscri-
ções.

Percurso – Com cerca de 
8,5 Km, o Passeio Ciclístico 
vai ter o seguinte percurso: 

concentração na Esplana-
da do Paço Municipal, Rua 
Bernardo Pinto, Rua Dr. Fer-
nando Costa, Rua Xavantes, 
Avenida Henry Borden, Rua 
Antônio Simões de Almeida, 
Avenida Washington Luiz, 
Avenida Cruzeiro do Sul, 
Avenida Nossa Senhora da 
Lapa, Avenida 9 de Abril, 
Cruzeiro Quinhentista, Ave-
nida 9 de Abril, Rua Padre 
Nivaldo e final na Esplanada 
do Paço.

Passeio – O Passeio Ciclísti-
co Cidade de Cubatão – CMT 

será realizado no dia 15 de 
abril, com concentração a 
partir das 9 horas na Esplana-
da do Paço Municipal (Praça 
do Emancipadores s/nº). O 
evento, que no ano passado 
contou com a participação de 
mais de 1,5 mil pessoas, faz 
parte do calendário de co-
memorações aos 63 anos de 
aniversário da emancipação 
político-administrativa de 
Cubatão.

Cidade

Depois de 64 anos da exis-
tência da Convenção 87 da 
Organização Internacional 
do Trabalho (OIT) que versa 
sobre a Liberdade Sindical e 
a Proteção do Direito de Sin-
dicalização, a Central Única 
dos Trabalhadores (CUT) 
aproveitou da inércia do Con-
gresso Nacional e lançou uma 
campanha contra a Contribui-
ção Sindical Obrigatória. 

 A campanha pre-
tende colher assinaturas para 
um projeto lei que ratifique a 
Convenção 87 da OIT, e pro-
põe um plebiscito para saber 
a opinião dos trabalhadores 
sobre a cobrança da contribui-
ção que é cobrada anualmente 
em março. A proposta é de que 
as entidades tenham apenas 
duas fontes de receita: a men-
salidade dos trabalhadores que 

optem por se associar, e uma 
contribuição sobre a negocia-
ção coletiva, aprovada em as-
sembleia e com teto fixado. 
 Em nota oficial a 
CUT anunciou que gastará 
mais de R$ 1,5 milhões em 
campanha publicitária (co-
merciais de TV, rádio e anún-
cios em outdoors e jornais) 
pelo fim da contribuição. A 
campanha está prevista para 

terminar em 2013, quando a 
central, curiosamente, com-
pletará 30 anos.
 Vale ressaltar que a 
CUT tem enfrentado oposi-
ção das demais Centrais Sin-
dicais, Sindicatos e também 
das Confederações Empresa-
riais que apontam a campanha 
como uma antiga bandeira 
Patronal, pois não possui uni-
dade no movimento sindical, 

e somente beneficia o patrão 
enfraquecendo o movimento 
sindical. 
 Segundo dados do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, em 2011 foram re-
colhidos cerca de R$ 2,5 bi-
lhões referentes à cobrança. 
Esse valor é distribuído entre 
os sindicatos (que ficam com 
60% do total), as federações 
(15%), as centrais (10%), o 

Ministério do Trabalho e do 
Emprego (10%) e as confede-
rações (5%).
 Ato político, ou tiro 
no pé? Será que ao ratificar a 
norma, será garantida ao Tra-
balhador a plena liberdade para 
o sindicalismo? Ou servirá ape-
nas para satisfazer os interesses 
do Empresariado para dividir 
e fragilizar as organizações de 
classe dos trabalhadores?

CUT LANÇA CAMPANHA NACIONAL CONTRA A CONTRIBUIÇÃO SINDICAL OBRIGATÓRIA
Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

oportUniDADE

Montadores de andaimes 
são profissionais com 
grandes oportunidades de 
trabalho na indústria de 
petróleo e gás da região

O 6º ciclo do Prominp 
(Programa de Mobilização 
da Indústria Nacional de 
Petróleo e Gás Natural) en-
cerra no próximo domingo 
(15/04) o prazo de inscri-
ção para a seleção pública 
dos cursos gratuitos para 
atender o mercado de tra-
balho na área de petróleo 
e gás natural. Na Baixada 
Santista, são 797 vagas. Na 
cidade de Cubatão estão 
disponíveis 429 vagas para 
as funções de: eletricista 
montador (80), encanador 
industrial (55), montador 

(48), montador de andaime 
e caldeireiro (72). Para a 
cidade de Santos as vagas 
são de pintor industrial 
(304) e técnico de deline-
amento (64).
 As inscrições para 
a seleção podem ser feitas 
no site do Prominp (http://
www.prominp.com.br) ou 
nos postos de atendimen-
to em Cubatão situados na 
Intec (Av. Nove de Abril, 
3810), Acesso São Paulo 
(Rua da Cidadania, 247), 
Posto de Atendimento ao 
Trabalhador (Rua Fernan-
do Costa, 1096) e Impacto 
RH (Rua Monte Castelo, 
77). Em Santos, os inte-
ressados podem procurar o 
Micromix (Av. Conselheiro 
Nébias, 596). Estes locais 

oferecem acesso público 
ao candidato que poderá se 
inscrever via internet, sem 
custo pelo serviço (exceto 
o pagamento da inscrição 
via banco). 
 A inscrição custa-
rá R$ 25,00 para os cursos 
de nível básico e R$ 42,00 
nos níveis médio e técnico. 
Os candidatos interessados 
devem ter idade igual ou 
superior a 18 anos, além de 
preencher os pré-requisitos 
do curso desejado. 
 No portal do Pro-
grama (www.prominp.
com.br), os candidatos 
podem consultar à relação 
candidato-vaga dos últi-
mos processos seletivos e 
também baixar as provas 
dos últimos três ciclos.

Inscrições para os cursos gratuitos 
do Prominp na Baixada Santista 
foram prorrogadas até domingo

Falta de manutenção e entulho preocupam a Vila Natal

Edição 2011 recebeu grande 
número de participantes

lAzEr

Cubatão terá Passeio 
Ciclístico neste domingo
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A prefeita Márcia Rosa 
manteve o estilo de assistir 
ao desfile cívico-estudantil 
no chão, sem palanque, 
para mostrar que governa na 
mesma altura do povo, sem 
privilégios. Essa solenidade 
tradicional do município de 
Cubatão aconteceu na se-
gunda-feira (9), na Avenida 
9 de Abril com diversos tre-
chos inacabados – sem piso 
definitivo, lajotas rachadas e 
placas de grama mal coloca-
das.
 Militares, estudan-
tes e professores de escolas 
públicas e privadas, entida-
des sociais e a Banda Mar-
cial de Cubatão iniciaram o 
desfile com atraso, depois 
do hasteamento solene das 
bandeiras de Cubatão, São 
Paulo e do Brasil. Participa-
ram desse ato a prefeita, o 
presidente da Câmara de ve-
readores Donizete Tavares 
do Nascimento e o coman-

dante do 6.o Grupamento de 
Bombeiros, Major PM Wag-
ner Silvério de Souza.
 Na lista de obras, 
marcaram a entrega da mo-
dernização da Avenida 9 de 
Abril, com trechos inaca-
bados e defeituosos; a mo-
dernização da Estação das 
Artes; missa na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora da Lapa; 
show do Roupa Nova na 
praça dos Emancipadores; 
readequação e moderniza-
ção de diversas escolas mu-
nicipais.

Festa continua
Nesta sexta-feira (13), às 
10h00, haverá o Juramen-
to à Bandeira, por jovens 
reservistas cubatenses, no 
Bloco Cultural, e às 14h30, 
entrega da readequação e 
modernização da Unidade 
Municipal de Ensino Estado 
do Amazonas, na Vila Santa 
Rosa. 

 Amanhã, sábado, 
haverá Concerto Help, pela 
Banda Sinfônica de Cuba-
tão e pelo Coral Zanzalá, no 
Bloco Cultural, às 20h30. 
Domingo tem passeio ciclís-
tico, às 9h00, com concen-
tração na Praça dos Eman-
cipadores (ou Esplanada do 
Paço Municipal).
 Ainda no domingo, 
um novo Concerto Help, 
acontece às 20h30 no Blo-
co Cultural, com apresenta-
ções da Banda Sinfônica de 
Cubatão em companhia do 
Coral Zanzalá.

Aniversário

Cubatão comemora 63 anos com muita festa e prefeita 
faz a entrega das obras inacabadas da Avenida 9 de Abril

Estavam todos lá – três gera-
ções gritando, cantando e ba-
lançando os braços, na falta 
de espaço para apenas dançar. 
E debaixo de uma chuva que 
não ia embora – mas ninguém 
se importou. Com ou sem 
guarda-chuvas e numa segun-
da-feira, todos – sem exceção 
– sabiam de cor todas as fai-
xas executadas naquele palco 
e nem perceberam o tempo 
passar ou a chuva estragar as 
chapinhas. 
 Foram mais de duas 
horas de um show memorá-
vel, em que não houve sequer 
um incidente infeliz. Os mú-
sicos, que se revezavam nos 
vocais, uma tradição da ban-
da, conseguiram arrebatar a 
platéia toda – os quarentões e 
cinqüentões não contam, são 
leais desde os anos 70 e 80 – 
sem dizer nem um palavrão, o 
que surpreendeu um grupo de 
adolescentes próximo à área 
VIP. Confessaram: estavam 
lá por mera curiosidade, ago-
ra queriam saber é do cd dos 

tiozinhos. 
 O Roupa Nova é 
uma dessas bandas musicais 
capazes de agradar pratica-
mente qualquer público. São 
românticos sem ser chorosos. 
Suas letras são populares sem 
parecer baratas. Suas músicas 
são fáceis mas não banais – e 
sua qualidade justifica o res-
peito de outros músicos, que 
os admiram também pela ver-
satilidade e profissionalismo. 
Haja vista que o que ouvimos 
nos discos é necessariamente 
o que ouvimos no palco: vo-
cais, arranjos, tudo perfeito.
Um grande show que fez va-
ler os versos cantados pela 
multidão: “A noite inteira 
passa num segundo, o tempo 
voa mais do que a canção...”
Mas eles não estavam satis-
feitos – vieram prá ser nos-
so presente de aniversário e 
fecharam a festa cantando 
sucessos dos Bee Gees, The 
Police e Pink Floyd, levando 
todos ao delírio, debaixo de 
uma serpentina que se mistu-

rou à chuva, tornando a noite 
inesquecível. 
“Baby, ah, se eu puder ter a 

chance... eu juro todo teu 
amor merecer...” – eles mere-
ceram. E nós também.

Cubatão ganha “Roupa Nova” de presente em seu aniversário

Flashes do Show

A festa, apesar de ter 
acontecido numa avenida 

ainda cheia de trechos 
inacabados, foi bonita, 

marcando a tradição 
cubatense na comemoração 

do 9 de Abril

Show do Roupa Nova emocionou a todos os presentes, em 
especial àqueles com mais de 40 anos de idade.



ESTILOS NA DECORAÇÃO E 
SUAS CARACTERISTAS

Gosta de sua casa linda e aconchegante? A res-
posta evidentemente é positiva, todos nós quere-
mos um cantinho charmoso, arrumado, lindo de 
olhar, onde dormir e acordar seja gostoso. Não 
estamos falando de gastar dinheiro, e sim de 
decorar com harmonia e bom gosto. Para isso, 
temos que levar em conta certos pontos, como 
as cores que utilizaremos, se os móveis serão em 
estilo moderno, retro, com pátina. Já sabemos 
que contamos com vários aliados como papeis 
de parede, tecidos, e materiais como madeira, 
vidro e aço. 
 Na coluna dessa semana, eu gostaria de 
dar uma atenção especial aos tecidos, presentes 
em quase todos os artigos de decoração. Teci-
dos podem reinventar a decoração da sua casa, 
quem vai renovar a sala, o quarto, ou até mesmo 
o lavabo tem nos tecidos um forte aliado. Eles 
tem o poder de transformar um ambiente com 
um simples toque, nos sofás, paredes e até cabe-
ceiras de cama. Não faltam opções de estampas 
e texturas no mercado, e com algumas  dicas de 
como usar e investir em composições bacanas, 
podemos deixar sua casa ainda mais bonita e dar 
um toque especial na decoração.
 Combinar tecidos lisos é mais fácil que 
tecidos estampados, e para se fazer isso sem 
erros, aqui vão algumas regrinhas, que valem 
para coordenação de roupas de cama, almofa-
das, móveis estofados, tapetes, papel de paredes, 
enfim tudo. Repita ao menos uma das cores em 
todos os itens quando usar padrões diferentes 
(flores e listras, por exemplo). Se estiver usando 
diversas estampas diferentes, use a mesma cor 
do fundo. Acrescente alguns elementos lisos, em 
cores que existam nos elementos estampados. 
Equilibre,padrões contrastantes não funcionam 
juntos. Se o espaço é pequeno ou o sofá é pe-
queno, não use estampas grandes demais. Quer 
um ambiente tranqüilo, use estampas simples. 
Tecidos estampados são mais marcantes que os 
tecidos lisos. 
 Existem alguns estilos na decoração 
que ficam marcados por usar determinada es-
tampa ou cores, há muitas opções na hora de 
decorar sua casa. Para ajudar na sua escolha fa-
remos uma rápida análise nos seguintes estilos 
de decoração e suas características
-Estilo  Country/ rústico: O estilo rústico privi-
legia elementos caseiros e campestres. O mobili-

ário é rústico com tons terra, com alguns pontos 
de luz na cor azul, verde e amarelo. Use tecidos 
xadrez ou com estampas florais. Para acentuar o 
estilo rústico ,utilize elementos decorativos de 
metal, cobre ou estanho, assim como cestos de 
vime e palha, cerâmicas e peças feitas a mão.

-Estilo Clássico: Esse estilo é para aquele tipo 
de pessoas que acredita que os clássicos nunca 
saem de moda, gostam de detalhes, valorizam 
o luxo, as obras de arte e antiguidades. Móveis 
estilo Luiz XV, madeiras nobres, mármore, te-
cidos encorpados. As paredes trabalhadas com 
detalhes em gesso e muitos quadros, cores pas-
téis contrastando com dourado de molduras ou 
outros detalhes.

-Estilo Contemporâneo/ moderno: O estilo con-
temporâneo ou moderno é um estilo simples, 
o minimalista (um termo muito usado também 
na moda). É composto por móveis de linhas 
simples e funcionais, com formas geométricas 
e de inspiração futurista. As cores são neutras, 
pretos e brancos, com alguns pontos de cores 
mais vibrantes. Combine os materiais como é o 
caso do aço escovado, fibra de vidro, plástico. 
Nas paredes as cores devem ser claras com tetos 
brancos.

 Decoração no estilo provençal, esse 
estilo country clássico se caracteriza pelas co-
res neutras e terracotas combinadas com cores 
vibrantes de amarelo, verde, azul, vermelho e 
roxo. O estilo provençal nasceu da necessidade 
das pessoas de reaproveitar as peças de mobili-
ário que possuíam. O atual estilo provençal tem 
pátinas lavadas, móveis brancos, tons claros e 
suaves como o rosa, lilás, verde e azul, alguns 
elementos decorativos artesanais (como lustres 
em metal decorados com flores) e estampas mi-
údas sobre fundos claros marcam o estilo pro-
vençal atual. 
 Em resumo, escolha o estilo que mais 
tem a ver consigo, com seus gostos pessoais, 
aquele que se acomoda ao seu orçamento, sem 
estresse. Independentemente da popularidade de 
determinados estilos de decoração, deverá esco-
lher sempre de acordo com as suas preferências, 
buscando sempre mais satisfação e contribuindo 
para que a decoração perdure sem cansar.

e-mail: dariella05@hotmail.com

Preparação e prevenção 
foram fundamentais 
para que o Estado 
tivesse o menor número 
de ocorrências da 
última década

A Defesa Civil con-
cluiu a Operação Verão 
2011/2012 nesta semana 
com o melhor resulta-
do da última década. A 
operação, sempre reali-
zada entre o período do 
início de dezembro e o 
final de abril, foi funda-
mental para a preserva-
ção de vidas, redução de 
danos materiais e prejuí-
zos econômicos e sociais 
causados principalmente 
por raios, inundações e 
deslizamentos de encos-
tas e raios.  “Melhora-
mos as informações por 
meio da criação de um 
sistema informatizado de 
defesa civil, que congre-
ga todas as informações. 
Os municípios cadastram 

todas as ocorrências no 
sistema e fazem acompa-
nhamento do índice plu-
viométrico e previsões 
metereológicas.
 Além disso, co-
meçamos a alertar os 
coordenadores munici-
pais, que recebem um 
SMS com as previsões”, 
afirma o diretor da Co-
ordenadoria de Defesa 
Civil do Estado, tenente-
coronel Marco Aurélio 
Alves Pinto.  Nessa edi-
ção da operação foram 
implementados nove 
Planos Preventivos de 
Defesa Civil (PPDCs) 
nos 129 municípios mais 
vulneráveis do Estado. 
Foram dois específicos 
para inundações, no Vale 
do Ribeira e na Região 
Metropolitana de São 
Paulo, e sete de escorre-
gamentos (Serra do Mar, 
ABC, Região Metro-
politana de São Paulo, 
Vale do Paraíba, Serra 

da Mantiqueira, Campi-
nas, Sorocaba e região 
de Jundiaí)  “Operação 
Verão é a concretização 
do nosso treinamento e 
de todo esforço anterior 
ao período. Trabalhamos 
fora desse período no 
treinamento dos muni-
cípios e no incentivo à 
identificação de áreas de 
risco. Desta forma, que 
seja elaborado um plano 
de contingências e que 
as cidades tomem atitu-
des na prevenção e pre-
paração para que duran-
te a Operação tenhamos 
ações de formas eficien-
tes”, concluiu tenente-
coronel.

Defesa Civil encerra Operação Verão 
com melhor índice em 10 anos

DEFEsA Civil

Os municípios cadastram 
todas as ocorrências no 
sistema e fazem acom-
panhamento do índice 

pluviométrico e previsões 
metereológicas.
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**A encenação do espetáculo 
“Paixão de Cristo” é um trabalho 
valente e de grandes resultados, 
considerando os parcos recursos 
de que conta o Cotac: as 
arquibancadas estavam cheias - o 
que significa muito em termos 
de arrecadação de alimentos não 
perecíveis. É verdade que houve 
um princípio de vaia quando faltou 
energia durante a cena da Santa 
Ceia - mas ninguém arredou o 
bumbum da platéia e, minutos 
depois, tudo estava resolvido e 
Judas teve de voltar correndo 
para retomar o texto (as crianças 
adoraram). No mais, o figurino 
estava muito bom e o jogo de cena 
com Jesus sendo tentado no deserto 
em três níveis ao mesmo tempo, 
ficou bem interessante. E em vez 
de se queixarem de haver atores 
de fora da cidade envolvidos - 
Jesus pregava o não-preconceito 
- deviam os cubatenses comparecer 
em maior número, da próxima vez.

** Juro que vi ao menos três 
gerações na esplanada do Paço 
Municipal, debaixo de chuva, 
vibrando muito com o show 
do Roupa Nova, durante a 
comemoração de aniversário 
da cidade. Até quem não tem 
um disco deles em casa estava 
lá, cantando de cor TODAS as 
músicas executadas. O grupo de 
cinquentões ainda deixa bandinhas 
de pós-adolescentes comendo 
poeira com farinha. E em termos 
de tudo: qualidade musical, letra, 
interação com o público e respeito 
pela platéia. ao final, pout pourri 
com direito a Bee Gees, The Police 
e até Pink Floyd. “Onde tem cd dos 
tiozinhos??” - foi a molecada quem 
perguntou...

“Na verdade, ninguém sabe é nada - eu sei que nada sei e eles acham 
que sabem. Assim, sei mais do que eles, ao menos sei que nada sei.” 

(Urubu-rei - personagem de “Os Bichos” de Manoel Herzog)

CIRCUITO:

** A Praça da Independência 
será interditada hoje, 13/4, a 
partir das 19 horas, para as 
comemorações do centenário 
do Santos Futebol Clube, 
numa parceria da Prefeitura 
de Cubatão com a Escola de 
Samba Sangue Jovem. A festa 
começa com o grupo Mistura e 
a bateria da Escola de Samba 
Independência.
   Às 23 horas entra a Escola de 
Samba Sangue Jovem trazendo 
os jogadores que fizeram 
história no Santos. 
   Em seguida o cantor Nego 
(das escolas Mocidade 
Independente de Padre Miguel 
e Império Serrano, do RJ) 
   Interrupção para contagem 
regressiva até a virada para o 
dia 14 com execução do Hino 
Oficial do Santos e queima de 
fogos.
   Segue o grupo Tempero e 
a bateria da Escola Nações 
Unidas. Encerramento com 
o grupo Feitiço - seguido do 
cantor Luiz Américo, cantando 
seus sucessos.

Lourimar Vieira, Zito, 
Joaquim Teixeira e 
Leonardo Só estavam 
na platéia de “O Auto 
da Camisinha”, na 
Vila São José.

O Secretário de Obras 
Silvano Lacerda com 

Rodryell Pivato.

O casal Tony 
e Nati com 
sua caçula 
Giovanna.

O escritor 
Manoel 
Herzog e 
sua amiga 
Lucimar 
- durante 
lançamento 
de seu livro 
“Os Bichos”.

Caroline e o 
secretário de 
Meio Ambiente 
Daniel Louzada 
foram prestigiar 
a encenação da 
“Paixão de Cristo”

Joyce Viana 
Valadares 
comemora niver 
domingo, dia 15. 
Parabéns!

Jorge Ayala 
com sua esposa 

Wilma e os filhos 
Vivian e Jorge 
- no coctail de 

inauguração 
de seu novo 
restaurante.

ZOOM no garotinho João - 
curtindo muito o show do Roupa 

Nova, durante aniversário da 
cidade.

Daniela, 
Samira e 
Fabiana.
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ÁRIES
20/03 a 20/04

Se está pensando em iniciar um projeto, essa semana será favorável. Terá facili-
dade para se expressar, aposte no seu jeito mais aberto se estiver à procura de 
um novo trabalho.

TOURO
21/04 a 20/05

Podem surgir boas oportunidades no trabalho, demonstre seu entusiasmo. 
Mas é melhor concluir tarefas pendentes antes de iniciar novas atividades. 
Aproxime-se de pessoas influentes e mostre sua habilidade. 

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Será uma semana para manter a discrição, ouvir mais e falar menos para não 
se envolver em nenhum tipo de confusão. No trabalho, cumpra com todas as 
suas obrigações e horários, mostrar-se responsável só lhe trará benefícios. 

CÂNCER
21/06 a 22/07

No trabalho, não se isole, ao contrário, colabore e participe mais dos aconteci-
mentos à sua volta. Há uma certa tendência a se distrair com facilidade, então, 
mantenha o foco em uma atividade de cada vez.

LEÃO
23/07 a 22/08

Quanto mais se dedicar á área profissional, mais rápido você conquistará seus 
objetivos pessoais. Manter a discrição será fundamental para não atrair a atenção 
de gente oportunista ou invejosa. 

VIRGEM
23/08 a 22/09

Seja mais flexível e aceite as mudanças que virão no campo profissional, pois 
serão melhores para você. Não convém acreditar em tudo o que ouve, princi-
palmente no ambiente de trabalho.

FONTE: João BiduZODÍACO DO POVO
LIBRA

23/09 a 21/10
É tempo de ampliar seus conhecimentos, invista em cursos de aperfeiço-
amento. Atividades que possa desenvolver sem ficar na dependência de 
terceiros são as mais indicadas.

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

Atividades profissionais extras estão favorecidas e há chance de ganhar 
um dinheiro a mais. Abra sua mente a novos conhecimentos profissionais 
e faça melhorias em suas tarefas rotineiras.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Terá que guardar mais dinheiro se quiser comprar algo de maior valor. Fina-
lize suas pendências, não deixe nada para concluir. Assuntos que envolvam 
estudos e novos conhecimentos estão favorecidos.

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

Poderá superar os desafios usando sua criatividade e determinação. Bom 
momento para apresentar ideias e projetos aos superiores, assim, até poderá 
assumir novas tarefas profissionais.

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Mostre seu entusiasmo ao realizar as suas tarefas no trabalho. Se estiver pre-
cisando de uma grana a mais, a semana será favorável para dedicar-se a uma 
atividade extra. 

PEIXES
20/02 a 19/03

Tarefas realizadas em equipe trarão melhores resultados. Mantenha o âni-
mo ao desenvolver suas atividades. Boa semana para pedir aos superiores 
aumento ou novas responsabilidades.

PUBLICIDADE LEGAL (BALANÇOS)

Prêmio Tatiana Belinky de Limeriques abre 
inscrições no dia 18, Dia Nacional do Livro Infantil
O Concurso Literário foi 
criado por uma cubatense e 
vai envolver estudantes de 
toda a Baixada Santista

Parece brincadeira mas é po-
esia. Cinco versos rimando 
entre si e que falam de coisas 
malucas. Os poemas limeri-
ques são destaque no Prêmio 
Literário Tatiana Belinky que 
abre inscrições a partir da 
próxima quarta-feira (18/4). 
Crianças de toda a Região 
que tenham idade entre 6 e 
11 anos (Ensinos Fundamen-
tal I e II) poderão inscrever 
os limeriques que criarem 
em sala de aula ou em casa 
através do site www.portal-
panapana/premio . As poe-
sias poderão ser cadastradas 
até o dia 2 de junho. 
 Os autores mirins 
dos cinco limeriques mais 
interessantes recebem com-
putador, notebook, netbook, 
troféus e kit de livros.  Além 
disso, as escolas e os profes-
sores desses alunos também 
ganham prêmios. Os peque-
nos escritores dos 100 me-
lhores limeriques levam um 
exemplar da publicação Ma-
reliques da Praia-Louca e um 
broche do projeto Eu amo 
Limeriques!. 
 O Concurso Literário 
é inédito na Baixada Santista 

e tem por objetivo incentivar 
a leitura e divulgar a poesia 
limerique. A ideia partiu da 
escritora cubatense Viviane 
Veiga Távora, apaixonada 
confessa por esse tipo de po-
ema. A homenagem à auto-
ra Tatiana Belinky – que dá 
nome ao Prêmio – é mais do 
que justa. Segundo Viviane, 
foi Belinky quem aportu-
guesou o nome “limerick”, 
criado pelo inglês Edward 
Lear. “Aos 93 anos de ida-
de, Tatiana Belinky é consi-
derada um dos nomes mais 
importantes da Literatura 
Infantojuvenil contemporâ-
nea. Escreveu mais de 150 
livros de limeriques e pro-
duz até. Ela é realmente um 
exemplo de amor à leitura”, 
comenta Viviane.
 O Prêmio deve en-
volver alunos de escolas pú-
blicas e particulares de toda 
a Região. Mas para chegar 
até esses estudantes, Vivia-
ne Távora precisou da ajuda 
dos professores e realizou 
oficinas literária ensinando a 
técnica de aplicação do lime-
rique em sala de aula a edu-
cadores de Cubatão, Praia 
Grande, Itanhaém, Peruíbe, 
Bertioga, Guarujá e Santos. 
Foram cerca de 1200 pro-
fessores que receberam ca-
pacitação. A ideia é que eles 

sejam multiplicadores da in-
formação, ensinando a crian-
çada a criar a poesia para 
que essas se inscrevam no 
Concurso. O Prêmio Tatiana 
Belinky é realizado pela Co-
operativa Cultural Brasileira, 
empresa VARAL e conta com 

apoio do Proac – Programa 
de Ação Cultural da Secre-
taria do Estado da Cultura e 
parceria da UniSanta. 
 “Acredito na parti-
cipação maciça dos estudan-
tes por meio do incentivo de 
seus pais e professores. O 

objetivo do Prêmio é, tam-
bém, estimular a produção 
poética através dos limeri-
ques e fazer essa criançada 
amar a Literatura”, afirma a 
criadora do Concurso. Vivia-
ne Távora é produtora cultu-
ral e autora de Mareliques da 

Praia-Louca, Pé de alguma 
coisa pede outra, Cordel de 
Teresinha, O decifrador de 
poemas, além de idealizado-
ra do portal www.portalpa-
napana.com.br que oferece 
oficinas virtuais de poesia e 
divulga a Literatura. 

A ideia da premiação partiu da escritora cubatense Viviane Veiga 
Távora, apaixonada confessa pela poesia limerique.



9Cubatão, 6 a 12 de abril de 2012 Esporte 

Deu o óbvio no Campeonato Pau-
lista. Para a fase decisiva da com-
petição se classificaram os quatro 
grandes, os dois times de Campi-
nas e mais Mogi Mirim e Bragan-
tino. Na prática foram quase três 
meses de partidas desinteressantes 
e com emoções restritas a alguns 
clássicos, muito mais pela rivali-
dade do que pela competição.
 A grande decepção, sem 
dúvida, foi a Portuguesa da Capi-
tal. Da campeã da Série B do Cam-
peonato Brasileiro de 2011, cuja 
campanha lhe deu até o apelido de 
“Barcelusa”, numa alusão ao Bar-
celona da Espanha e seu lindo fu-
tebol, pouco se viu. Pelo contrário, 
ao longo de todo o campeonato se 
observou apenas um arremedo de 
time, colecionando derrotas e per-
formances medíocres. O resultado 
é que chega à última rodada desta 
primeira fase, no final de semana, 
sob ameaça de rebaixamento. É 
verdade que da equipe-sensação 
do ano passado saíram alguns jo-
gadores importantes, mas não se 
justifica, pela grandeza do clube, 
uma história tão triste.

 Triste também foram as 
campanhas de Comercial e Bota-
fogo, ambos de Ribeirão Preto. O 
primeiro já está matematicamen-
te rebaixado e o segundo vive a 
espera de um milagre para tentar 
evitar o vexame.  São, é inegável, 
caricaturas dos clubes que cons-
truíram uma linda história no fu-
tebol de São Paulo. Uma pena, se 
lembrarmos também a tradição e a 
força financeira da Cidade.
 Juntos com eles irão mais 
dois, entre Catanduvense, XV de 
Piracicaba, Guaratinguetá, Por-
tuguesa e o Paulista de Jundiaí. 
Na essência, não se prepararam 
para disputar a competição, não 
se planejaram profissionalmente 
e agora amarguram o pesadelo da 
queda.
 Entre os oito qualificados 
para a primeira etapa da fase de-
cisiva falta definir apenas a efeti-
va ordem de classificação de cada 
um, que determinará os confron-
tos cuja classificação será defini-
da em apenas 90 minutos. O mais 
provável é que “sobrem” os qua-
tro grandes, tamanha a diferença 

técnica entre eles e os represen-
tantes do interior.
 Se isso se confirmar, a 
briga será intensa e imprevisí-
vel.  O Palmeiras, é nítido, vive 
um momento inferior em relação 
a São Paulo, Corinthians e San-
tos, mas não pode ser descartado. 
O Santos tem time, tem Neymar, 
tem Ganso e outros; o São Pau-
lo, por sua vez, tem também uma 
grande equipe, jogadores de ta-
lento como Lucas e Luiz Fabia-
no e um técnico competente. E o 
Corinthians tem um grupo forte e 
principalmente equilibrado, além 
de muito experiente.
 Com certeza, as partidas 
entre os grandes salvarão o Cam-
peonato Paulista de 2012. Porém, 
o modelo tem que ser repensa-
do, assim como os participantes. 
A redução do número de clubes, 
por exemplo, é inadiável, para 
melhorar a qualidade técnica e 
finalmente dar espaços para que 
os times efetivamente possam re-
alizar, no início do ano, uma pré-
temporada profissional, incluindo 
até intercâmbio internacional.

P.S. - Na semana 
passada, em 
razão de uma 
viagem, não 
participei de uma 
edição histórica. 
Conto com a 
compreensão dos 
amigos leitores. 

 

   

Repensar o modelo

FUtEbol CiClisMo

Serão oito jogos entre 
Veteranos e Amadores para 
definir os semifinalistas

A Taça Cidade de Cubatão 
de Futebol já tem definidas 
as equipes classificadas para 
as quartas de finais a serem 
realizadas neste domingo, 
dia 15. Pelos Veteranos se 
classificaram Vila Natal, Ci-
dade de Madeira, Unidos do 
Parque Fernando Jorge, EC 
Cubatão, Central, AA Nova 
República, Vila Parisi e 31 
de Março. Pelo Amador, es-
tão classificadas as equipes 
São José da Ilha, Ciclone, 
Unidos, Falange, CA São 
José, Pinheiro do Miranda, 
São Francisco e Nova Era.
 A rodada terá oito 
jogos, realizados em rodada 
dupla, a partir das 9 horas, 
pelo Veterano, e das 11 ho-
ras, pelo Amador. Os vence-

dores estarão classificados 
para as semifinais, a serem 
realizadas no domingo, dia 
22, com horário e local a ser 
definido pela Liga de Fute-
bol Amador de Cubatão, or-
ganizadora da competição, 
que conta com o apoio da 
Prefeitura Municipal, atra-
vés da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer.
 No campo do Uni-
dos jogam, Vila Natal x Ci-
dade de Madeira (Veterano) 
e São José da Ilha x Ciclone 
(Amador). No campo do EC 
Cubatão, Unidos x Cubatão 
(Veterano), e Unidos x Fa-
lange (Amador). No campo 
do Beira Rio, Central x AA 
Nova República (Veterano), 
CA São José x Pinheiro do 
Miranda (Amador). E, final-
mente, no campo do EC 31 
de Março, jogam: Vila Pari-
si x 31 de Março (Veterano), 

e São Francisco x Nova Era 
(Amador).

Resultados – A 5ª e última 
rodada da 1ª fase da Taça, 
realizada no último domin-
go, dia 8, teve os seguintes 
resultados pela categoria 
Veterano: Porto 0 x 1 Cen-
tral, Unidos 1 x 2 Vila Natal, 
31 de Março 0 x 0 Cubatão, 
Costa Muniz 1 x 3 Cidade 
de Madeira, Vila Parisi 7 x 3 
Colônia, e XVI Bandeiran-
tes 3 x 6 AA Nova Repúbli-
ca. No Amador, os seguin-
tes resultados: São José da 
Ilha 0 x 1 Unidos, Ciclone 0 
x 0 Falange, Vera Cruz 2 x 2 
Pinheiro do Miranda, Cuba-
tão 3 x 1 Bela Vista, CA São 
José 2 x 2 Colônia, Águia 
1 x 1 Real Sociedade, Vila 
Parisi 1 x 3 São Francisco, 
e XVI Bandeirantes 0 x 4 
Nova Era.

Equipe volta a jogar pelos 
Jogos da Juventude no dia 21

A seleção de futebol Sub 18 
de Cubatão que participa 
da fase regional dos Jogos 

Abertos da Juventude, apro-
veitou a folga na tabela para 
fazer um jogo treino contra 
o time do Ilha Caraguatá, no 
domingo, dia 8. O resultado 
foi de 3 x 0 para a garotada 

da seleção, que voltará a jo-
gar pelos Abertos, às 10 ho-
ras do próximo dia 21, con-
tra São Vicente, no Centro 
de Treinamento Meninos da 
Vila, do Santos FC.

Próximo desafio do biker 
será neste domingo na 
cidade de Cabreúva 

O biker cubatense Fernando 
Fabrício (Semes Cubatão/
Brasa Biker/Terravan/Mun-
do Ciclista/ Fisk) ficou em 2º 
lugar pela categoria Sub 30, 
no 1º Desafio Ecológico de 
Mountain Bike de Pedro de 
Toledo, prova válida pela 1ª 
Etapa da Copa Caminhos do 
Sul de Mountain Bike.
 Com o resultado 
coube a Fernando como pre-
miação R$ 200 em dinheiro e 
o troféu de vice-campeão. No 
geral, envolvendo todas as ca-
tegorias, o biker de Cubatão 
ficou em 8º lugar, que rendeu 
mais um troféu. Feliz com o 
resultado, Fernando aprovei-
tou para agradecer o apoio 
que vem recebendo da Secre-
taria Municipal de Esportes e 
Lazer e dos patrocinadores, 
“graças ao apoio que estamos 
conquistando os bons resulta-
dos”, comemorou.
 A 2ª Etapa está mar-
cada para o dia 13 de maio, 
na cidade de Itariri, onde Fer-
nando espera repetir o bom 
desempenho e se manter em 
condições de levar o título da 
competição que está sendo 

disputada em cinco etapas: a 
3ª Etapa será em junho, no-
vamente em Itariri; a 4ª, em 
julho, na cidade de Peruíbe, 
onde será realizada a 5ª e últi-
ma etapa da Copa Caminhos 
do Sul de Mountain Bike.
 O próximo desafio 
de Fernando Fabrício será 
neste domingo, dia 15, na 
2ª Etapa da Copa Ravelli de 
Mountain Bike, a ser realiza-
da na cidade de Cabreúva, In-
terior do Estado. Na primeira 
etapa, Fernando ficou na 5ª 

colocação na prova realizada 
no dia 12 de fevereiro, na ci-
dade de Itu, posição que o co-
locou em 5º lugar no ranking 
nacional.
 'Para esta prova, em 
Cabreúva, além de Fernando, 
outros dois bikers da cidade 
irão competir: Cristian Bas-
tos e Célio dos Santos, ambos 
pela categoria Master B, para 
atletas acima de 45 anos.

Seleção Sub 18 de Cubatão ganha 
da Ilha Caraguatá, por 3 x 0

Seleção Sub 18 de Cubatão ganha 
da Ilha Caraguatá, por 3 x 0

Biker Fernando Fabrício fica em 
2º lugar no Desafio Ecológico de 
Pedro de Toledo 

A grande decepção, 
sem dúvida, foi 

a Portuguesa 
da Capital. Da 

campeã da Série 
B do Campeonato 

Brasileiro de 2011, 
cuja campanha lhe 

deu até o apelido 
de “Barcelusa”, 

numa alusão ao 
Barcelona da 

Espanha e seu 
lindo futebol, 
pouco se viu. 

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 
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Com recursos 
disponibilizados em 2009, 
unidade no Parque São Luiz 
foi prometida pela Prefeitura 
para o ano passado

Prometida pela Administração 
Municipal para ser entregue 
ainda em 2011, a UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) do 
Parque São Luiz continua em 
obras. Os atendimentos che-
garam a ser estipulados, em 
vídeo institucional e matéria 
do portal da Prefeitura, para 
começar em dezembro e até 
mesmo em outubro daquele 
ano. Mas, até agora, nada foi 
inaugurado e nenhuma satisfa-
ção foi dada à população.
 Durante o período de 
construção deste importante 
equipamento público, a pre-
feita Marcia Rosa (PT) – jun-
tamente com o secretário de 
Obras do município, Silvano 
Lacerda – veio a fazer, pelo 
menos, duas vistorias oficiais 
aos trabalhos com o objetivo 
de “garantir a data de entrega”, 
segundo consta em gravação.
 A implantação da 
UPA foi anunciada em agosto 
de 2009 após a confirmação 
de uma portaria do Ministério 
da Saúde com a liberação de 
R$ 1,4 milhão para o projeto, 
sendo R$ 1 milhão destina-
do à edificação e R$ 400 mil 
para a aparelhagem médica. 
Os valores foram estipulados 

de acordo com uma tabela na 
qual a unidade aparece em um 
núcleo habitacional de 50 mil 
a 100 mil pessoas, englobando 
o Jardim Casqueiro e os bair-
ros próximos.
 Na ocasião, o inves-
timento foi ressaltado por di-
rigentes cubatenses pelo fato 
de ser o primeiro desta espé-
cie na Baixada Santista, o que 
representaria, inclusive, uma 
demonstração de prestígio da 
petista Marcia Rosa junto ao 
Governo Federal, comandado 
pelo mesmo partido.
 Após o anúncio da 
portaria, a prefeita enalteceu a 
medida e confirmou a contra-
partida da Prefeitura na insta-
lação da unidade. “A implan-
tação das UPAs, demonstra 
que o Governo Federal está fa-
zendo uma verdadeira política 
de saúde pública. Espero que 
o Governo do Estado de São 
Paulo faça sua parte, a exem-
plo do que outros estados es-
tão fazendo ao participarem 
com 50% dos repasses, já que 
o Governo Federal já repassa-
rá os outros 50%. Com isso, 
o município de Cubatão não 
terá que desembolsar estes re-
cursos, podendo aplicá-los em 
outros setores, em benefício 
da população”.
 No entanto, o projeto 
cubatense emperrou e, contra-
riando as expectativas, Gua-
rujá, em novembro de 2011, 

veio a ser contemplada com 
uma UPA – hoje já possui duas 
– antes de todas as outras cida-
des da Baixada Santista.

“Prefeita lutadora”
Presente à inauguração da pri-
meira unidade guarujaense, o 
ministro da Saúde, Alexandre 
Padilha, creditou a conquista 
ao esforço da governante lo-

cal, Maria Antonieta de Brito 
(PMDB).  “Este espaço é o 
primeiro da Região porque 
a prefeita é uma lutadora in-
cansável”. Já a segunda UPA 
daquele município começou 
a funcionar há menos de um 
mês.

Atendimento
Com área de 1.260 metros 

quadrados, a UPA do Parque 
São Luiz – que já recebeu o 
nome de “Professor Dr. Má-
rio Ruivo” em homenagem ao 
primeiro cubatense a obter o 
título de doutor em Medicina 
–, terá atendimento 24 horas e 
deverá contar com três clíni-
cos gerais ou generalistas, dois 
pediatras, dois ortopedistas, 
três enfermeiros, oito técnicos 

de enfermagem, dois técnicos 
de raio x, dois recepcionistas, 
um gerente administrativo e 
pessoal de limpeza.

A CDHU e a Petrobrás 
firmaram parceria para 
a divulgação do 6.º Ci-
clo do Plano Nacional de 
Qualificação Profissional 
do Programa de Mobiliza-
ção da Indústria Nacional 
de Petróleo e Gás Natural 
(Prominp) para as famí-
lias atendidas no Programa 
Serra do Mar.
 O Prominp tem 
como objetivo fortalecer 
a indústria nacional na ca-
deia produtiva do setor, 
e atua com empresas for-
necedoras no desenvolvi-
mento tecnológico, quali-
ficação profissional. Para 
tanto, realiza cursos de ní-
veis básico, médio, técnico 
de nível médio e superior, 
com intuito de formar pro-
fissionais qualificados para 
trabalhar na implementa-
ção de empreendimentos 
do setor de petróleo e gás 

no Brasil, previstos para 
2012 e 2013.
 Neste 6º ciclo são 
oferecidas mais de 11 mil 
vagas, 797 delas nas cida-
des de Cubatão e Santos, 
para os cursos de caldei-
reiro, encanador industrial, 
montador de andaime, ele-
tricista, pintor industrial e 
técnicas de delineamento. 
As aulas serão ministradas 
nas Escolas Senai dos mu-
nicípios.
 Após a inscrição, 
encerrada ontem, haverá 
uma prova para seleção dos 
candidatos. Os alunos que 
estiverem desempregados 
receberão bolsa auxílio no 
valor de R$ 300 para o ní-
vel básico e R$ 600 para o 
nível médio, mediante pre-
sença em 95% das aulas e 
média das avaliações rea-
lizadas igual ou superior à 
nota 8. Ao término do cur-

so, os formados poderão 
publicar seus currículos no 
site do programa, onde as 
empresas cadastradas bus-
cam novos funcionários.
 A promoção da pa-
lestra é mais uma iniciativa 
da CDHU para ampliar as 
possibilidades de inserção 
no mercado de trabalho 
da população removida do 
Parque Estadual da Serra 
do Mar. Uma parceria com 
o Senac, por exemplo, per-
mitiu a realização de cursos 
gratuitos voltados a áreas 
de trabalho que precisam 
de mão-de-obra, mas que 
não conseguem preencher 
as vagas oferecidas por fal-
ta de qualificação profissio-
nal dos candidatos.

O Programa Serra do 
Mar – Lançado pelo Go-
verno do Estado no início 
de 2007. O “Programa de 

Recuperação Socioam-
biental da Serra do Mar” é 
um dos principais projetos 
do Governo de São Paulo 
para promover a conser-
vação, o uso sustentável 
e a recuperação socioam-
biental do Parque Esta-
dual da Serra do Mar. A 
ação prevê o atendimento 
de 7.760 famílias morado-
ras de áreas irregulares do 
Parque.
 Ao todo, 5.350 fa-
mílias serão transferidas 
de áreas de risco ou de 
preservação ambiental da 
Serra do Mar para conjun-
tos da CDHU.  Além de 
novas moradias, a CDHU 
está urbanizando os bair-
ros Cota 95/100, Cota 
200, Pinhal do Miranda 
e Fabril. As obras benefi-
ciarão 2.410 famílias que 
ficarão em áreas já conso-
lidadas da Serra do Mar.

Cubatão segue à espera de UPA

CDHU promove palestra sobre qualificação 
profissional para famílias removidas da Serra 
do Mar

QUAliFiCAÇÃo proFissionAl

A implantação da UPA foi anun-
ciada em agosto de 2009 após 

a confirmação de uma portaria 
do Ministério da Saúde com a 

liberação de R$ 1,4 milhão para 
o projeto

Serão oferecidas mais 700 vagas em várias áreas da indústria


